

Muestra adecuado comportamiento fiscal

HR Ratings aumenta calificación crediticia al municipio de Cozumel

Redacción
estados@eleconomista.mx

HR Ratings revisó al alza la calificación de “HR BBB+” a “HR A-” al municipio de Cozumel, Quintana Roo, y modificó la perspectiva de Positiva a Estable

Según un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, la revisión al alza se debe al adecuado comportamiento fiscal observado al cierre del 2021, donde el municipio presentó un superávit en el balance primario (BP) equivalente a 8.8% de los Ingresos Totales (IT), contra el superávit de 3.8% estimado.

“Esto como resultado de un incremento de 6.3% en los Ingresos de Libre Disposición (ILD) de la entidad, derivado de un mayor desempeño en la recaudación de Impuestos y Derechos, con relación al cierre del 2020. Con ello, la deuda neta (DN) como proporción de los ILD disminuyó de 72.7% en el 2020 a 68.0% en el 2021, nivel que es similar al estimado por HR Ratings en la revisión anterior de 69.0 por ciento”, añadió.

Para los próximos años, se proyecta que el BP a IT mantenga un nivel superavitario promedio de 5.3% de los IT. Adicional-

mente, se espera que la DN a ILD registre un nivel promedio de 58.8% de 2022 al 2024.

Así, la deuda directa ascendió a 431.8 millones de pesos, lo que, sumado al incremento observado en los ILD, se reflejó en que la DN a ILD disminuyera de 72.7% en el 2020 a 68.0% en el 2021, nivel similar al esperado por HR Ratings.

Por su parte, el SD se incrementó de 4.8% en el 2020 a 6.5% en el 2021, derivado del convenio hecho con Banobras, el cual incorporó un Programa de Apoyo Financiero otorgado ante la contingencia sanitaria, donde se permitió no realizar pagos de intereses de julio a octubre del 2020 y los intereses acumulados en el periodo fueron cubiertos en los diez meses siguientes.

“HR Ratings estima para el 2022 un superávit en el BP, equivalente a 5.5% de los IT. Lo anterior se debe a un incremento en el gasto corriente, en línea con un aumento en obra pública. No obstante, se mantendría un superávit por un incremento en los ingresos federales. Para los próximos años, se espera un alza en los ingresos federales, así como un mayor desempeño en la recaudación propia y un incremento en los ILD”, ahondó el reporte.